
のがあるところに集まってくる。③男性は女性がい
るところに集まってくる、などです。私は女性の親
友が４人いますが、男性の親友は山本裕三さん１人
だと思っています。これからも豊かな人生のために、
友を大切にしていきたいと思います。

□幹事報告 加藤祐一幹事
⑴第６回ワールドフード＋ふれ愛フェスタ：①例
会変更（10月24日㈬を変更）10月27日㈯11時
～11時15分、久屋大通公園もちのき広場Ｂ１パ
ティオＤゾーン。②現在までの協賛チケット購入
は212枚、広告協賛５件です。更に、例会出席者
の協賛チケット購入予定64枚、追加の広告協賛
１件があり、協賛チケット購入は276枚となって、
当クラブの目標174枚（87名×２枚）を超えまし
た。ご協力に感謝します。出席の申込みは10月２
日㈫までです。③例会終了後、コスモスプロジェ
クトのコスモスの種と、かけこみあいち様のＤＶ
防止チラシをお配り
します。ご協力をお
願いします。なお、
中川運河のコスモス
が咲き始めました｡
（大橋昭治さん撮影）

米坂みよ古会長

本日は渡邉一平ガバナー補佐、
名古屋第一赤十字病院の澤美麗
さん、ごゆっくりお楽しみ下さい｡
今日は、このあと卓話をして頂

く山本裕三副会長と私の友情についてお話しします｡
私が名駅ＲＣに入ったのは山本裕三さんのお誘

いがきっかけです。私と山本裕三さんとのお付き合
いは30年以上になります。今から32年前の1986
年、名古屋ＪＣの国際問題委員会の委員長が山本裕
三さんで、私は副委員長でした。その時、山本裕三
さんから「世界会議の誘致のためにアフリカのケニ
アのＪＣに行ってくれ」と言われました。「４人の副
会長の中で、なぜ女性の私なのか」と思いながらア
フリカへ行きましたが、やはり大変なところでした｡
先日、一緒に飲みに行った時、酔って「アフリカ

行きはくじで決めた」とチラッと口を滑らせていま
したが、そんなことがあって、私が副会長をお願い
した時に快く引き受けてくれたのだと思います。
山本裕三さんからは多くのことを学びました。①
人は楽しいところに寄ってくる。②人はおいしいも

□司会 前田 要 会場運営副委員長
□ロータリーソング「奉仕の理想」
□ビジター紹介
ビジター２名
名古屋中ＲＣ 渡邉一平さん
名古屋第一赤十字病院研修医 澤 美麗さん 

□ 出席報告 会員総数86名(免除者16名)
義務者出席51名 免除者出席12名 総数63名
出席率76.83％９月５日分修正出席率98.75％

９月12日分修正出席率100％
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会員卓話例会
味噌の中の麹菌・酵母菌のチカラで健康になる！

第1273回例会
（カレー）

◇第1274回10月３日㈬通常例会（和食）
誕生日・結婚記念日祝福 「ロータリーの友・ガバナー月信」紹介
米山奨学生 チンさん出席 米山卓話 六鹿敏也さん
入会式 大川世紀さん
【例会前】入会説明会【例会後】戦略委員会
◎映画鑑賞会「ブレス しあわせの呼吸」(18：30 ミッドランド)
10月10日㈬ 休会

◇第1275回10月17日㈬通常例会（和食）
ガバナー補佐訪問
訪問者 ガバナー補佐渡邉一平さん（名古屋中ＲＣ）
筆頭地区副幹事 高須博久さん 地区スタッフ 三浦裕司さん（豊橋ＲＣ）
分区幹事 星野信利さん 分区副幹事 安田照幸さん（名古屋中ＲＣ）
【例会前】会長幹事懇談会
【例会後】ガバナー補佐を囲むクラブアセンブリー

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

10月は経済と地域社会の発展月間／米山月間／名駅ＲＣ秋の健康感謝月間です



⑵10月３日㈬に開催する映画「ブレスしあわせの呼
吸」鑑賞会は47名、ミッドランドスクエアシネマ
の職場見学は29名の申込みを頂きました（名古
屋中央ＲＡＣ２名を含む）。映画鑑賞は９月28日㈮
15時まで申込み期限を延長します。職場見学は
締切りました。本日、出席者メールボックスへチ
ケットを配布しました。本件は定款に基づき、理
事会でメークアップ対象として承認されています｡
⑶分区内交流推奨例会の出席者は、９月27日㈭名
古屋丸の内ＲＣ様例会３名、10月16日㈫名古屋
ＲＣ様例会（締切前）５名です。メークアップ対象で
すので、特に入会３年未満の会員はご検討下さい｡
⑷10月３日㈬に大川世紀さんの入会説明会、入会
式を行います。入会説明会は11時から会員組織
委員会の藤井副委員長、11時45分から三役、ク
ラブ情報（配属委員会）委員長で行います。
⑸10月３日㈬例会終了後、戦略委員会を開催します｡
⑹本日例会終了後、第３回理事会を開催します。
⑺10月のロータリーレートは１ドル112円です。

□委員会報告
クラブ情報委員会 深澤良介委員
先々週、10周年記念モニュメント
の改修が完成しました。このモニュ
メントは「名駅から世界へ」という
テーマと名古屋市の友好都市の紹
介を兼ね、2000年９月７日お披露
目しました。モニュメントは名古屋
市に寄贈しましたが、維持は当クラ
ブが行っています。綺麗になった
モニュメントを是非ご覧下さい｡

□同好会報告
ミューズの会 代表世話人 清水順二さん
「市民の第九コンサート」が11月25日㈰午後４時
から開催されます。ソロのソプラノは第20回椿賞
受賞者の金原聡子さんですので、是非お聴き下さい｡
また、12月16日㈰、ヘンデル協会のメサイアに私
と小室さんが参加します。名フィルの演奏です。チ
ケット申込みは私か小室さんまでお願いします。

「味噌と健康」
山本裕三さん

私の商売は味噌ですが、実は60
歳くらいまで味噌とは関係なく、
アルコール業界の最前線の営業を
していて、毎晩寿司屋や焼肉屋を

飲み歩いていました。そのため、糖尿病や脂肪肝に
なり、総コレステロールは人の倍以上になりました｡
しかし、藤田学園の薬剤師に、「味噌が一番体質改
善に役立つ。君は味噌業界にいるのだから、味噌で
体質を変えてみなさい」と言われ、秋月先生の『体質
と食物』という本を頂きました。私はせっかく味噌
業界にいるのだからと味噌の勉強をし、２年くらい
かけて全ての数値が正常範囲内になりました。

味噌は、大豆もしくは米や麦と、麹菌、酵母菌、そ
れから作る酵素で成り立っています。麹菌、酵母菌
を簡単にカビと言わせてもらいますが、このカビに
はすごい力があります。大豆の遺伝子を100％分解
するので味噌を食べても大豆アレルギー症状は出
ませんし、味噌の中ではＯ157や赤痢菌も発生しま
せん。北陸には、あるカビに３年以上漬けて、毒の
あるフグの肝や卵巣を無害化した食品もあります。
京都の菱六という会社は江戸時代から一子相伝
で、一種の遺伝子組換えにより、日本酒・醤油・味噌
のカビを作っています。皆さんも菱六さんでカビを
買い、自分で味噌を作って頂くと面白いと思います｡
私は、豊田市にある桝塚さんの味噌と、今商売を
しているタケヤ味噌をミックスして作っています｡
なぜ自分でミックスするかと言いますと、今の日
本の法律では、味噌に他のものを添加した場合は、
カビを全部殺さなければいけません。合わせ味噌、
ミックス味噌、だし入り味噌は、カビが全部殺され
ています。添加物が加えられていない自然醸造の味
噌はカビが生きています。ですから、体質を変えた
いのでしたら、生の味噌を買って下さい。
カビも我々人間と一緒で相性です。皆さんに一番
適したカビはどこにあるかと言ったら、皆さんの手
のひらにあります。自分の手で味噌を作ると、手の
ひらについている皆さんのカビが皆さんを守って
くれます。自分の手で味噌を触って、冷蔵庫で保管
して２週間経てば、手のひらのカビがその味噌の中
に入ります。重要なのは、生のものを使うことです｡
カビの生きた味噌と死んだ味噌では、味はあまり変
わりませんが、効果は間違いなく差があります。
最後に、味噌汁のだしは、動物性の具のときは鰹
節の方を多めに、豆腐やネギなど植物性の具の場合
は昆布の方を多めに入れるとおいしくなります。
是非、これから自分で味噌汁を作って食べ、健康
になって頂きたいと思います。

ニコボックス
○味噌の話が聞きたくて参りました。

(ガバナー補佐 名古屋中ＲＣ 渡邉一平さん)
○副会長の味噌と健康の卓話、宜しくお願いします。(米坂みよ古さん)
○山本副会長の卓話、楽しみにしています。 (西川達郎さん)
○今日卓話をさせて頂きます。 (山本裕三さん)
○山本裕三さんの卓話、楽しみです。「ノートルダムの鐘」が
始まりました。いらして下さいね。 (加藤祐一さん)

○昨日、地区社会奉仕委員長会議に出席しました。学んだこ
とを後日報告させて頂きます。 (両角國男さん)

○来週の水曜日18時より映画「ブレス しあわせの呼吸」の鑑賞
会です。皆様のご来館をお待ち致しております。(服部清純さん)

○健康に感謝して。 (川田武司さん)
○①山本裕三さんの卓話をわざわざ聞きにきました。②マツ
ザカ、もう１勝せよ。 (深澤良介さん)

○山本裕三さんの卓話を楽しみにしてますよ！(日比野三吉彦さん)
○31回目の結婚記念日を23日に迎えることが出来ました。
ロータリーからの花束に妻は大喜びでした。(石井雄二さん)

○渡邉一平ガバナー補佐が山本裕三さんの卓話を聞きに来
て頂きました。ありがとうございます。 (神野重行さん)

○①先週、両親の米寿のお祝いを岐阜グランドホテルにて行
いました。少しでも健康で長生きしてもらいたいと思って
います。②９月23日の夜、イタリアサッカー界のレジェン
ド、アレッサンドロ・デルピエロ氏と長良川の鵜飼船に乗り、
楽しいひとときを過ごすことが出来ました。(髙橋健治さん)
その他１名の方よりご協力頂きました。

会員卓話
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ランス市を追加


